

C'est quoi, le problème avec la drogue ?

Ces derniers temps, on parle beaucoup du trafic de drogue et des dégâts qu'il cause : à Marseille, mais aussi dans beaucoup d'autres villes de France, et parfois même dans des villages de campagne. Un sujet d'actualité auquel le gouvernement a promis de s'attaquer.

MAIS, D'ABORD, C'EST QUOI, LA DROGUE ?



UN PRODUIT TROMPEUR...

Les drogues sont des plantes ou des produits chimiques qui agissent sur le cerveau. Quand on en consomme, on a l'impression qu'elles nous font du bien, mais c'est l'inverse. Elles nous font perdre le contrôle, peuvent déclencher des crises d'angoisse et de graves maladies.



... DANGEREUX ET INTERDIT...

Les drogues rendent accro : on veut toujours en reprendre. Or, ce sont des produits dangereux pour le cerveau et tout le corps. C'est pourquoi la plupart sont illicites. Ça veut dire qu'il est interdit d'en consommer, et d'en vendre.



... MAIS TRÈS RÉPANDU

Cachées dans des bateaux, des camions, des avions, beaucoup de drogues circulent dans le monde, et même de plus en plus dans notre pays. En France, la drogue la plus consommée est le cannabis. Ensuite, c'est la cocaïne.

UN TRAFIC ORGANISÉ TRÈS VIOLENT...

D'énormes quantités de drogues sont fabriquées à l'étranger. De plus en plus arrivent en France, malgré les contrôles de police. Elles sont vendues par des trafiquants, appelés des dealers, prêts à tout pour s'enrichir.



Beaucoup d'argent en jeu

1 gramme de résine de cannabis est vendu en moyenne 8 euros en France. 1 gramme de cocaïne, environ 65 euros. Cela fait gagner des sommes gigantesques aux dealers. **Certains points de deal (les endroits où se vend la drogue) rapportent 80 000 euros par jour !**



Beaucoup de jeunes en danger

Environ 240 000 personnes participent à ce commerce en France. Parmi elles, il y a de plus en plus de jeunes. Pour gagner quelques euros, ils font le guet et alertent les dealers quand la police arrive. **Les jeunes sont aux ordres de ces dealers, qui leur font prendre des risques, les exploitent et, parfois, les violentent.**



Trop d'armes et de victimes

Plus la drogue rapporte d'argent, plus le trafic devient brutal. **Les dealers utilisent désormais des armes de guerre** pour défendre leur point de vente ou éliminer un rival... En 2023, il y a eu 315 meurtres ou tentatives de meurtres liés à ce trafic en France. Il n'y en avait jamais eu autant.

Tout le monde est touché

Le trafic de drogue sème aussi la peur dans les quartiers où les dealers font leur loi. Dans la ville de Nîmes, une fusillade a éclaté près d'une école au mois de février. La sécurité a été renforcée, mais de nombreux élèves et enseignants ont dû s'absenter plusieurs jours.



... CONTRE LEQUEL ON LUTTE



On détruit les points de vente

En France, ces dernières semaines, **des centaines de policiers, aidés de chiens spécialisés**, sont intervenus sur de nombreux points de deal. Ces actions ont permis d'arrêter des milliers de suspects, de saisir des tonnes de drogue, des armes, de l'argent...



On parle aux jeunes des quartiers

On tente aussi de convaincre les jeunes vivant près des points de deal de rester loin de ce trafic. **Des éducateurs spécialisés leur expliquent que ce serait très risqué pour eux**, qu'ils seraient exploités, que leur place est à l'école, pas dans la rue.



On traque les caïds à l'étranger

Les chefs, ceux qui dirigent les trafics de drogue, sont à l'abri. Ils vivent le plus souvent à l'étranger, notamment à Dubaï, d'où ils donnent leurs ordres. Il faut du temps pour retrouver leur trace, et **une coopération entre les polices de différents pays.**



On alerte la population

Consommer de la drogue est puni de 200 euros d'amende. Mais le gouvernement veut qu'adultes et enfants prennent conscience qu'**en achetant de la drogue, ils se rendent complices d'un trafic meurtrier.** Dès le collège, on alerte les élèves sur ses dangers.